



Eva Picado, Encarnación Pérez, Carlos García Carbayo, Alfonso Fernández Mañueco, Javier Iglesias y Ana Belén Ríos, ayer en la apertura de las jornadas de Beatriz de Suabia. | FOTOS: CUESTA

# Beatriz de Suabia: 30 años de ayuda a 400 víctimas de violencia de género

La entidad presenta la campaña “Rompe con el rumor” en la jornada “Invisibilidad de la violencia de género en grupos de exclusión” con gran respaldo de las instituciones

B.H. | SALAMANCA

La Asociación Beatriz de Suabia organizó ayer la jornada “La invisibilidad de la violencia de género en grupos de exclusión”, que este año coincide con el 30 aniversario de la agrupación sin ánimo de lucro que trabaja en favor de mujeres y niños víctimas de la violencia de género o en riesgo de exclusión social. En estas tres décadas han pasado 400 mujeres por sus instalaciones, que incluyen un centro de acogida con 12 plazas, a las que la agrupación ha ayudado a salir de su “situación crítica”. Así lo destacó ayer Eva Picado, presidenta de Beatriz de Suabia, en el acto de apertura de las jornadas. En este contexto presentó la campaña “Rompe el rumor”, que pretende acabar con las “fake news” relacionadas con la violencia de género.

Se trata de acabar con la difusión de ideas que sobrevuelan en la sociedad, que se envían por diferentes vías de comunicación a pesar de que son falacias. “De una pequeña verdad incluyen muchas mentiras, es una forma de revictimizar a nuestras víctimas y echar por tierra nuestro trabajo de años”, denunció Picado. La campaña incluye un vídeo que se lanzará por las redes y talleres para explicar en qué consiste el rumor: “Ponemos ejemplos prácticos de cómo romper con él. Además hemos diseñado un manual para que llegue a todo el mundo, en el que hemos destacado las ideas que imperan socialmente y que desde el punto de vista profesional y científico son falsas”, matizó la presidenta.



Eva Picado y Flor Martín, con la caja que simboliza la destrucción de noticias falsas sobre violencia de género.

## Bulos sobre la violencia de género

- ✓ El feminismo es lo mismo que el machismo pero al revés **FALSO**
- ✓ Los hombres que maltratan a sus parejas son enfermos mentales o personas que abusan de las drogas **FALSO**
- ✓ La agresividad y la violencia forman parte de la naturaleza masculina **FALSO**
- ✓ Lo que ocurre en el contexto de pareja es privado y nadie debería opinar **FALSO**
- ✓ La violencia física es peor que la psicológica **FALSO**
- ✓ La mayoría de las denuncias por violencia de género son falsas **FALSO**
- ✓ La violencia de género más grave es la física **FALSO**
- ✓ El 70% de las agresiones sexuales las protagonizan migrantes **FALSO**

La apertura estuvo respaldada por el presidente de la Diputación, Javier Iglesias; por la subdelegada del Gobierno, Encarnación Pérez; por la vicerrectora de Estudiantes, Ana Belén Ríos; por el presidente de la Junta de Castilla y León, Alfonso Fernández Mañueco; y por el alcalde de Salamanca, Carlos García Carbayo. El primer edil tachó de lacra la violencia de género, una lucha que a su juicio no es una batalla ideológica. “Es un error retorcer las estadísticas para enfrentarnos por este asunto cuando en lo que llevamos de año hay 52 asesinadas por violencia machista y 43 niños sin madre”.

## LOS DETALLES

### 94 mujeres con protección policial en Salamanca

La estadística de la jornada llegó de la mano de la subdelegada del Gobierno, Encarnación Pérez. Aseguró que en Salamanca 94 mujeres contaban con protección policial a día de ayer. Además, 300 víctimas están protegidas con medidas judiciales activas. En lo que va de año se han presentado 265 denuncias por violencia de género en Salamanca y se han aprobado 80 órdenes de protección. Pérez destacó que en los últimos años la violencia sobre la mujer ha pasado del espacio privado al público, “un salto importante del que de ninguna manera tenemos que retroceder”.

### De la Salamanca rural al Pacto de Estado

El presidente de la Diputación, Javier Iglesias, puso el foco sobre la dificultad de detectar situaciones de violencia de género en el medio rural, que se agravan con “tabúes” sobre los que instó a luchar. Por otro lado, el presidente de la Junta, Alfonso Fernández Mañueco, insistió en que el camino para erradicar la violencia de género es el diálogo y el acuerdo. Así, Castilla y León participa en el Pacto de Estado aportando 23 medidas.